
ATA DA SÉTIMA  REUNIÃO ORDINÁRIA DE DOIS MIL E VINTE QUATRO DO           

CONSELHO DO CENTRO DE CIÊNCIAS AGRÁRIAS 

 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO 

CENTRO DE CIÊNCIAS AGRÁRIAS 
CENTRO DE CIÊNCIAS AGRÁRIAS 

 

1 
 

No vigésimo dia do mês de agosto do ano de dois mil e vinte quatro, às dez horas, foi realizada 1 

a sétima reunião ordinária de dois mil e vinte quatro do Conselho do Centro de Ciências 2 

Agrárias via Google Meet. Estiveram presentes os seguintes membros: Presidente do Conselho, 3 

José Torres Filho; Chefe de Departamento do DCA, Felipe de Azevedo Silva Ribeiro, Chefe 4 

de Departamento do DCAF, Rejane Tavares Botrel; Coordenadores dos cursos de graduação: 5 

Adrian José Molina Rugama (Agronomia), Pompeu Paes Barros Junior (Engenharia 6 

Florestal), Coordenadores dos cursos de Pós-Graduação: Aurelio Paes Barros Junior 7 

(PPGFITO), Ricardo Henrique de Lima Leite (PPGATS), Kilder Dantas Filgueira (PPGRMV); 8 

Representação docente dos Departamentos: Josemir de Souza Gonçalves (DCA). Foram 9 

apresentadas as justificativas de ausência dos Conselheiros: Carlos Eduardo Bezerra de Moura, 10 

Talita Lins Nunes, Humberto Gomes Hazin, Gustavo Henrique, Ioná Santos de Araújo, Rennan 11 

Herculano Rufino Moreira, Rui Sales Júnior e Marcondes Ferreira Costa Filho. As justificativas 12 

de ausência foram votadas e aprovadas por unanimidade. Verificada a presença de “quorum” 13 

legal, o Presidente do Conselho, José Torres Filho, declarou aberta a reunião e realizou a 14 

leitura da pauta descrita a seguir: PRIMEIRO PONTO. Apreciação e deliberação sobre 15 

designação pela Reitora, ad referendum do Consepe, de renovação de afastamento de servidor 16 

docente; SEGUNDO PONTO. Apreciação e deliberação sobre processos de renovação de 17 

afastamento de servidores docentes. TERCEIRO PONTO. Apreciação e deliberação sobre a 18 

mudança na disciplina DOR: Fisiologia, Avaliação e Tratamento do Programa de Pós-19 

graduação em Ciências Animais para carga-horária de 60 horas, conforme Ofício nº 82, de 22 20 

de julho de 2024, da Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação – PROPPG. QUARTO 21 

PONTO. Apreciação e deliberação sobre o programa da disciplina “Métodos Laboratoriais 22 

aplicados à Fisiologia Vegetal” do Programa de Pós-Graduação em Fitotecnia (PPGFITO), 23 

conforme Ofício nº 90, de 13 de agosto de 2024, da Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação – 24 

PROPPG. QUINTO PONTO. Apreciação e emissão de parecer sobre a criação do seguinte 25 

Curso de Pós-graduação lato sensu: Especialização em Tecnologias sociais, inovação e práticas 26 

sustentáveis em agroecologia, conforme Ofício nº 86, de 29 de julho de 2024, da Pró-Reitoria de 27 

Pesquisa e Pós-Graduação – PROPPG. SEXTO PONTO. Apreciação e emissão de parecer 28 

sobre a criação do seguinte Curso de Pós-graduação lato sensu: Especialização em Engenharia 29 
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de Segurança do Trabalho - modalidade semipresencial, conforme processo nº 30 

23091.016047/2023-17. SÉTIMO PONTO. Apreciação e deliberação sobre o funcionamento 31 

do Curso de Doutorado Acadêmico em Ensino, no Programa de Pós-Graduação em Ensino - 32 

POSENSINO, conforme Ofício nº 86, de 29 de julho de 2024, da Pró-Reitoria de Pesquisa e 33 

Pós-Graduação – PROPPG. OITAVO PONTO. Apreciação e emissão de parecer sobre a 34 

criação do curso de Pedagogia Bilíngue Libras/Língua Portuguesa, ofertado pelo Programa 35 

Nacional de Formação de Professores da Educação Básica (PARFOR/EQUIDADE), conforme 36 

Ofício nº 161, de 13 de agosto de 2024, da Pró-Reitoria de Graduação – Prograd. NONO 37 

PONTO. Apreciação e deliberação sobre o Projeto Pedagógico do Curso (PPC) de Pedagogia 38 

Bilíngue Libras/Língua Portuguesa, conforme Ofício nº 161, de 13 de agosto de 2024, da Pró-39 

Reitoria de Graduação - Prograd; DÉCIMO PONTO. Outras ocorrências. Após a leitura, a 40 

pauta foi votada e aprovada por unanimidade. Inicialmente, o Presidente do Conselho colocou 41 

em deliberação o primeiro ponto da pauta. Sem comentários, a designação pela Reitora, ad 42 

referendum do Consepe, de renovação de afastamento de servidor docente Leonildo Cerqueira 43 

Miranda foi votada e aprovada por unanimidade. O Presidente do Conselho colocou em 44 

deliberação o segundo ponto que trata sobre apreciação e deliberação sobre processos de 45 

renovação de afastamento de servidores docentes. Sem observações, os processos de renovação 46 

de afastamento dos servidores docentes Janaina Salustio da Silva, Marcos Alexandre Rabelo de 47 

Lima e Niascara Valesca do Nascimento Souza foram votados e aprovados por unanimidade. O 48 

Presidente do Conselho colocou em deliberação o terceiro ponto sobre a mudança na disciplina 49 

DOR: Fisiologia, Avaliação e Tratamento do Programa de Pós-graduação em Ciências Animais 50 

para carga-horária de 60 horas, conforme Ofício nº 82, de 22 de julho de 2024, da Pró-Reitoria 51 

de Pesquisa e Pós-Graduação – PROPPG. Sem comentários, a mudança na disciplina DOR: 52 

Fisiologia, Avaliação e Tratamento do Programa de Pós-graduação em Ciências Animais para 53 

carga-horária de 60 horas foi votada e aprovada por unanimidade. No quarto ponto foi 54 

apreciado o programa da disciplina “Métodos Laboratoriais aplicados à Fisiologia Vegetal” do 55 

Programa de Pós-Graduação em Fitotecnia (PPGFITO). Sem alterações, o programa da 56 

disciplina foi votado e aprovado por unanimidade. No quinto ponto houve a apreciação sobre a 57 

emissão de parecer sobre a criação do seguinte Curso de Pós-graduação lato sensu: 58 
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Especialização em Tecnologias sociais, inovação e práticas sustentáveis em agroecologia. Sem 59 

comentários, a emissão do parecer foi votado e aprovado por unanimidade. No sexto ponto, 60 

houve a apreciação e emissão de parecer sobre a criação do seguinte Curso de Pós-61 

graduação lato sensu: Especialização em Engenharia de Segurança do Trabalho - modalidade 62 

semipresencial. Sem alterações, a emissão de parecer sobre a criação do curso foi votado e 63 

aprovado por unanimidade. No sétimo ponto houve apreciação sobre o funcionamento do 64 

Curso de Doutorado Acadêmico em Ensino, no Programa de Pós-Graduação em Ensino – 65 

POSENSINO. Sem comentários, esse ponto foi votado e aprovado por unanimidade. No oitavo 66 

ponto foi apreciado a emissão de parecer sobre a criação do curso de Pedagogia Bilíngue 67 

Libras/Língua Portuguesa, ofertado pelo Programa Nacional de Formação de Professores da 68 

Educação Básica (PARFOR/EQUIDADE). Sem comentários, a emissão de parecer sobre a 69 

criação do curso de Pedagogia Bilíngue Libras/Língua Portuguesa foi votado e aprovado por 70 

unanimidade. No nono ponto foi apreciado o Projeto Pedagógico do Curso (PPC) de Pedagogia 71 

Bilíngue Libras/Língua Portuguesa. Sem comentários, o Projeto Pedagógico do Curso (PPC) foi 72 

votado e aprovado por unanimidade. Em outras ocorrências o conselheiro Josemir de Souza 73 

Gonçalves sugeriu enviar as minutas de resolução e as emendas do relator para que os 74 

Departamentos e Conselho do CCA pudessem dar sugestões no prazo de dez dias, pois na atual 75 

conjuntura somente é possível aprovar ou reprovar as emendas dos relatores. A conselheira 76 

Rejane Tavares Botrel se despediu do Conselho e explicou que esta foi sua última reunião na 77 

função de Chefe de Departamento de Ciências Agronômicas e Florestais em virtude de sua 78 

nomeação para exercer a função de Pró-Reitora Adjunta de Graduação. O presidente do 79 

Conselho agradeceu a conselheira Rejane Tavares Botrel por todas as suas contribuições e 80 

desejou um ótimo trabalho na Pró-Reitora de Graduação. O conselheiro Pompeu Paes 81 

Guimarães falou sobre o semestre suplementar e pediu a contribuição dos chefes de 82 

Departamento e coordenadores de curso para enviar com antecedência as disciplinas, turnos 83 

para uma melhor organização e evitar o choque na oferta de disciplinas. O conselheiro Aurélio 84 

Paes Barros Junior explicou que quando era representante do CCA no Consepe enviava as 85 

emendas das Resoluções aos chefes de Departamentos, e estes encaminhava para os docentes. 86 

Após o prazo de cinco dias, fazia um compilado das respostas e encaminhava para a secretaria 87 
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dos órgãos colegiados como sugestão do CCA. Por fim, o presidente do Conselho agradeceu a 88 

presença dos membros e deu por encerrada a reunião às dez horas e dezessete minutos. E eu, 89 

Hérica Kalianny Lopes Figueirêdo Rocha, secretária do CCA, lavrei a presente ata que será 90 

assinada por mim e demais conselheiros (as) quando aprovada.     91 

Presidente do Conselho 92 

José Torres Filho 93 

Chefes de Departamentos 94 

Felipe Ribeiro de Souza (DCA) 95 

Rejane Tavares Botrel (DCAF)  96 

Coordenadores dos cursos de graduação:  97 

Adrian José Molina Rugama (Agronomia) 98 

Pompeu Paes Barros Junior (Engenharia Florestal) 99 

Coordenadores dos cursos de Pós-Graduação:  100 

Ricardo Henrique de Lima Leite (PPGATS)  101 

Representação docente dos Departamentos:  102 

Aurelio Paes Barros Junior (PPGFITO),  103 

Ricardo Henrique de Lima Leite (PPGATS),  104 

Kilder Dantas Filgueira (PPGRMV);  105 

Secretária 106 

Hérica Kalianny Lopes Figueirêdo Rocha. 107 


